



El 12 de noviembre, el precio del bitcoin bordeó los US\$ 90.000, un 30% más que una semana antes, al cierre de las elecciones en EE.UU.

EXPERIMENTARON UNA FUERTE ALZA DESPUÉS DE LA ELECCIÓN:

# El "efecto Trump" sobre el mercado de criptomonedas de Estados Unidos

Este año, el candidato electo afirmó que quiere convertir al país en la capital global de las criptomonedas y que impediría la venta de las reservas federales de bitcoins.

NOEMÍ MIRANDA

El martes 12 de noviembre, el mercado estadounidense vivió una intensa jornada, impulsada en parte por la expectativa de que se cumplan las promesas de Trump durante su campaña de convertir a Estados Unidos en "la capital del planeta de las criptomonedas". Tras la elección del candidato republicano, el bitcoin, la más popular de las monedas digitales, inició una carrera alcista, llegando a US\$ 89.982, esto es, 30% más que el martes 5, al cierre de las elecciones en ese país. Al finalizar el día 12, eso sí, el valor quedó en US\$ 86.730.

La industria considera que la victoria de Trump es una señal positiva para el mercado cripto, a la luz de sus reiteradas declaraciones favorables hacia ese tipo de divisas. Esta postura se habría consolidado después de una reunión en junio de este año entre el entonces candidato republicano y más de 10 ejecutivos de empresas públicas y privadas encargadas de preservar la red de seguridad de las monedas digitales y de producirlas. En conjunto, esas compañías manejan US\$ 1,5 billón en criptomonedas, según CNBC.

nedas, según CNBC.

Un mes después, Donald Trump fue el expositor principal en la conferencia Bitcoin 2024, evento en que prometió que en su gobierno jamás se venderían las reservas federales de criptomonedas y que su aspiración era que estas fuesen "minadas" (proceso de validación de transacciones criptográficas) y creadas en Estados Unidos, consigna el mismo medio.

## Mercado más flexible

Diego Albuja, analista de Mercados Financieros de AFX LATAM, explica que Trump también ha dado señales respecto a que generaría incentivos para la industria cripto, que irían desde económicos, hasta políticos y regulatorios. En síntesis, "afirmó que no va a haber ningún tipo de bloqueo ni problema durante su presidencia para tener, usar, manejar o vivir con las criptomonedas", detalla el especialista.

Carolina Veas, socia de CMS Carey & Allende, destaca que esto podría marcar un giro significativo en el mercado cripto mundial, ya que contrasta con la mirada más cautelosa de otras regiones: "Mientras que Es-

tados Unidos bajo Trump podría inclinarse hacia políticas de impulso rápido y flexibilidad, Europa—con su Reglamento de Mercados de Criptoactivos (MiCA)—refuerza la confianza a través de normas claras y protección al inversor. Este enfoque busca un marco más sólido, complementando el posible foco flexible de EE.UU. y logrando un equilibrio entre innovación rápida y seguridad en el mercado global".

Ahora, esta tendencia al alza y consolidación depende de que Trump cumpla sus promesas. Por lo pronto, Albuja comenta que esta suerte de euforia cripto está impactando a todo el mercado del rubro, como las monedas digitales, los fondos cotizados en la bolsa (ETF) que incluyen estos activos, las billeteras digitales e, incluso, proyectos emergentes en este campo.

## Situación en Chile

Nuestro país presenta una regulación favorable a la prestación de servicios *fintech* vinculados a cripto-

activos, explica Carolina Veas. Sin embargo, preocupa que, en general, el uso de ellos "requiera monedas estables para funcionar de manera efectiva y eficiente, las cuales, en su mayoría, están denominadas en dólares estadounidenses y respaldadas por empresas con licencias principalmente en Estados Unidos".

**De concretarse los cambios, habría un giro significativo en el panorama cripto global, frente a enfoques más cautelosos de otras regiones.**

Esto podría generar una ventaja significativa para actores que presten servicios en el área cripto desde EE.UU. hacia Chile, lo que resalta "la necesidad de que nuestro país desarrolle soluciones locales para mantenerse competitivo en este ámbito", advierte la abogada.

Considerando que en Chile y América Latina, en general, existe capital humano en productos cripto, "el desafío para países como el nuestro es aprovechar este talento para desarrollar soluciones innovadoras y competitivas a nivel global, equilibrando la adopción de estándares internacionales con el fomento de una industria cripto autóctona y robusta", concluye Veas.